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  莎拉叫囂眾議院：
有本事將我活剝

本報訊：副總統莎拉．杜特地週三向國

會議員表示，他們可以試圖「摧毀」她，但

他們將發現她「不屈不撓」。

在眾議院良政與公共問責委員會聽證會

上的發言中，杜特地也表示，不論付出多大

的個人代價或面臨多少政治陰謀，她都將繼

續為菲律濱人民服務。

該聽證會的舉行，源自眾議員瓦禮惹諾

於9月3日的發言，當時他指出副總統辦公室

的預算使用問題。

杜特地告訴眾議員：「你們可以試圖摧

毀我。你們可以剝我的皮，燒死我，甚至把

我的骨灰拋向風中。但我要讓大家知道：你

們會看到我不屈不撓。我將繼續為菲律濱人

民服務，不論付出多大的個人代價或面臨多

少政治陰謀。」

她補充說：「話雖如此，我不會容許自

己因一場空洞的特權演說而受到調查，只為

了讓你們攻擊我，並間接地達成在預算聽證

會上未能直接達成的目的。」

杜特地隨後請求委員會終止此次調查，

理由是「明顯缺乏任何立法建議或實質討論

的事項。」

在眾議院撥款委員會審議副總統辦公室

提出的2025年預算時，副總統也拒絕直接回

答眾議員的提問。

杜特地表示，這並非對眾議會的不尊

重，她將副總統辦公室的預算提案交由眾議

院決定。

她解釋：「我已公開說明了我為何選擇

不為副總統辦公室的2025年預算提案辯護的

原因。我已陳述了過去幾年所遇到的問題，

這些問題可以通過查看2023及2024財政年度

的國家支出計劃、總撥款法案和總撥款法來

證實。」

她補充說：「此外，我甚至分享了去年

關於機密資金的鬧劇。因此，就像去年我們

所做的那樣，我們再次將2025年副總統辦公

室預算交由眾議長羅麻地斯決定。我並非要

求任何特殊待遇，也不是要求你們維護任何

傳統。這並非不尊重。」

這次委員會聽證會源於瓦禮惹諾對副總

統辦公室於8月27日的報告提出疑問，特別是

在2023年至2025年期間援助計劃僅限於國都

區的情況。

據他說，副總統辦公室在其2025年預算

提案中聲稱有977,615名受益者。然而，瓦禮

惹諾表示，無法確定這些受益者是否真實存

在，或只是「虛構受益者」。

副總統說：「我們現在目睹的不是普通

的立法調查。這是一場資金充足且協調一致

的政治攻擊。這一點從激起這次調查的特權

演講中顯而易見。這篇演講簡單地意味著，

不要在2028年投票給莎拉。」

她補充說：「我清楚這次調查不是關於

資金濫用、問責或治理，而僅僅是旨在抹黑

我的名聲和我的辦公室，以防止未來的政治

競爭。」

杜特地及副總統辦公室目前正面臨指

責，因為預算聽證會揭露了其2022年和2023

年的機密資金問題，以及項目實施中的異常

情況。

審計署對副總統辦公室在2022年的1.25

億披索機密基金中的7320萬披索發出不予

核准通知——該項目有多位眾議員表示不

應該存在，因為前副總統羅貝禮道（Leni 

Robredo）所編制的原始預算中並沒有這一項

目。

莎拉與馬家割蓆不再合作
<上接頭版>

杜特地當時在出席眾議院良政與公共問

責委員會的聽證會，該會議召開的目的是討

論眾議員瓦禮惹諾（Rolando Valeriano）於9月

3日的特權演講。

瓦禮惹諾質疑副總統辦公室在2025年預

算審議中所做的陳述，特別是關於其援助計

劃的狀況，據報這些計劃僅限於國都區。

據他說，副總統辦公室在2025年預算提

案中聲稱有977,615名受益人。然而，瓦禮

惹諾表示，無法確定這些受益人是否真實存

在。杜特地聲稱，新的聽證會旨在抹黑她的

名聲和副總統辦公室。

副總統表示：「我們現在目睹的不是

普通的立法調查。這是一場資金充足且協調

一致的政治攻擊。這一點從激起這次調查的

特權演講中顯而易見。這篇演講簡單地意味

著，不要在2028年投票給莎拉。」

她補充說：「我清楚這次調查不是關於

資金濫用、問責或治理，而僅僅是旨在抹黑

我的名聲和我的辦公室，以防止未來的政治

競爭。」

杜特地和副總統辦公室目前正受到抨

擊，因為眾議院預算聽證會揭示了副總統辦

公室在2022年和2023年的機密資金問題以及

項目交付的異常情況。

多數黨領袖達利帛（Manuel Jose Dalipe）

之前表示，如果杜特地無法解釋資金的使用

情況，特別是那些審計署發現有問題的項

目，她可能會因貪污而被追究責任。

審計署對副總統辦公室在2022年的1.25

億披索機密基金中的7320萬披索發出不予

核准通知——該項目有多位眾議員表示不

應該存在，因為前副總統羅貝禮道（Leni 

Robredo）所編制的原始預算中並沒有這一項

目。

圖為一名漁民昨日在馬尼拉灣將自己的船隻停靠在岸上。由於西南季風帶來的大雨，氣
象局建議小船不要出海。

司法部起訴
郭華萍人口販運罪

本報訊：司法部表示，已入禀巴石法

院起訴被免職丹轆省班班社長郭華萍（Alice 

Guo）涉及人口販運。

司法部副部長尼古拉斯．鄭（Nicholas 

Ty）於9月18日確認了此消息。

鄭副部長表示，目前正在進行抽籤程

序，以決定巴石法院的哪一個分庭審理此

案。

除了郭華萍外，案件的其他被告包括

前科技和生計資源中心主任古納南（Dennis 

Cunanan）以及Zun Yuan Technology Inc.的其他

12名高管。

在 司 法 部 助 理 部 長 克 拉 瓦 諾 （ M i c o 

Clavano）接受採訪時，他表示此案本應由丹

轆省卡帕斯市地區法院審理，但由於大理院

的一項行政通告，該案已轉移至巴石市。

克拉瓦諾說：「所有與已入禀案件相關

的案件都將在巴石市地方法院審理。」

在提出檢控後，如果法院認定存在合理

依據，預計將對這位被免職的社長郭華萍發

出逮捕令。

克拉瓦諾表示：「法院將自行作出司法

判定，如果找到合理依據，將發出逮捕令。

這些案件都是不可保釋的。因此，一旦巴石

地區法院發出逮捕令，我們將對郭華萍進行

拘押，不論她是否從參議院獲釋，或是她是

否決定就其在丹轆省卡帕斯的案件提出保

釋。」

這是檢控郭華萍的第四宗案件。第一宗

案件是入禀丹轆省地區法院的取消出生證明

書申請，第二宗是入禀馬尼拉地區法院的資

格審查令申請。

第三宗是針對郭華萍的貪污案，原定在

丹轆省卡帕斯法院審理，但最終被轉移至描

仁瑞拉法院。

在9月15日，班班社網絡博彩園區的人口

販運案件也被轉移至巴石法院審理。

這位被免職的社長正面臨多重法律挑戰

和案件，包括其國籍問題及其涉嫌參與班班

社網絡博彩園區的非法活動。

菲擬在聯國大會
提西菲海問題

本報訊：外交部週三表示，正考慮向聯

合國大會提交一項決議，藉以應對中國在西

菲律濱海的持續激進行為。

2025年外交部及其附屬機構擬議預算案

的指定提案人維奧拉戈眾議員（Joseph Gilbert 

Violago）喬在眾議院全體預算審議期間分享

了此一聲明。

維奧拉戈表示：「眾議長，外交部確實

計劃向聯合國大會提交一項關於菲律濱在西

菲律濱海領土主張的決議。」

他補充道：「向聯合國大會提交某項決

議的建議，必須經過審慎評估，並視情況而

定。外交部感謝有關建議，並會繼續研究其

影響。」

當 眾 議 員 馬 格 西 諾 （ M a r i s s a “ D e l 

Mar”Magsino）詢問外交部對於將中國在西

菲律濱海襲擊菲律濱人的事件提交至國際組

織之建議的立場時，維奧拉戈代表外交部作

出解釋。

他表示，外交部認為聯合國大會是決定

關乎全人類生存發展問題的平台，而非進行

政治辯論的場所。

維奧拉戈還強調通過和平對話解決該地

區長期問題的重要性。

他說：「外交部的角色是向中國表達

我們在西菲律濱海的權利。因此，我們持續

進行所謂的雙邊會談和關於領土的宣傳活

動。」

根據菲律濱駐美大使扶西．曼紐爾．羅

麻地斯（Jose Manuel "Babe" Romualdez）說，

如果本月在紐約舉行的聯合國大會期間雙

邊會談得以進行，外交部長馬納洛（Enrique 

Manalo）將代表菲律濱出席。

郭華萍資產凍結令
延長至明年1月

本 報 訊 ： 據 反 洗 錢 委 員 會 的 預 算 起

草、AKO BICOL黨團眾議員邦加隆（Raul 

Bongalon）稱，上訴法院已將對前班班社長

郭華萍的銀行賬戶和資產凍結令延長至2025

年1月10日。

邦加隆在反洗錢委員會2025年擬議預

算的質詢中表示：「我們有郭華萍的13份地

契，總評估價值為464,986,600披索，凍結令

已延長至2025年1月10日。」 

法院下令凍結郭華萍和另外兩人的資

產，因為他們涉嫌參與非法網絡博彩業務。

反洗錢委員會表示，凍結令的發布「是

為了防止在調查和法律程序繼續進行期間資

產流失」。

該委員會表示，凍結令包括14家金融機

構的90個銀行賬戶、幾處房地產，以及豪華

汽車和直升機等高價值個人財產。

邦加隆表示，凍結令中包含的郭華萍的

銀行賬戶中有199,770,087披索。

她的房產價值為478,308,158披索，而她

的車輛價值為76,388,200披索。

他說：「不幸的是，自從圍繞郭華萍的

爭議開始，已經有人試圖處理這些財產。事

實上，當她的一些房產被低價出售，她的銀

行賬戶裏有一些錢被取出。」

他補充說：「當然，尋求凍結賬戶的努

力仍在進行中。」 

郭華萍面臨洗錢指控，將被判處7至14年

監禁。

參議院還下令發出傳票，迫使郭華萍提

供她賬戶中約11億披索的支票支出記錄。

法庭批准讓郭華萍
出席眾院聽證會

本報訊：菲國警週三表示，被免職的班

班社市郭華萍（Alice Guo）已被描仁瑞拉法

院下令出席眾議院聽證會。

菲國警發言人法哈多（Jean Fajardo）表

示，描仁瑞拉市地區審判法院已批准這名前

社長在週四出席調查網絡博彩產業的四合一

委員會聽證會。

法哈多在克楠美軍營的新聞發布會上

說：「描仁瑞拉地方法院已下達命令，指示

菲國警明天將郭華萍押送至國會，出席四合

一委員會的聽證會。」

目前被拘留在菲國警羈押中心的郭華

萍，在未經法院批准的情況下，無法被送到

眾議院。

丹轆省卡帕斯地區審判法院第109分庭於

9月5日，以涉嫌違反《反貪污和腐敗法》的

罪名對郭發出逮捕令。

然而，她的貪污案已轉至描仁瑞拉地方

法院審理。

自被捕以來，郭華萍已兩次出席參議院

聽證會，分別於9月9日和9月17日。

卡帕斯地方法院為她設定了18萬披索的

保釋金，但她尚未支付，因此仍處於警方拘

留中。郭華萍於7月18日離開菲律濱，並於9

月4日在印尼雅加達被捕。

這名前社長因涉嫌與被查抄的班班社網

絡博彩園區有關聯而受到審查。

參院調查郭華萍案
議員相信接近真相

本 報 訊 ： 參 議 員 洪 智 維 洛 斯 （ R i s a 

Hontiveros）表示，她相信參議院對遭罷免的

丹轆省班班社長郭華萍與網絡博彩企業及其

他非法活動之間關聯的調查即將結束，而且

他們已逐漸接近真相。

她說：「在政策方面，我想分享我們目

前所取得的成果。我們已經成功識別了邊境

管控、簽證發放系統、執法以及出生登記中

的漏洞，現在相關政府機構也在進行各自的

調查。」

審問郭華萍聽證會即將終結
律師指參議員並無任何證據
本報訊：被解職的丹轆省班班社長郭華

萍的陣營在本週的聽證會上無視參議員的指

控——從她涉嫌與蜂牙絲蘭省蘇亞爾社長利

塞爾多·加魯蓋（Liseldo Calugay）的戀愛關係

到涉嫌參與洗錢。

郭華萍的律師史蒂芬·沓密（Stephen 

David）表示，參議員在周二的聽證會上沒有

具體證據。

沓密說：「有人問她（郭），這是從哪

裡來的？這是誰？它用在哪裡？他們真的不

知道。 這只是一個概括。然後你從那個人那

裡得到詳細信息，從郭華萍那裡得到詳細信

息……如果他們的證據確實可靠，就把它拿

出來。」

他補充道：「不要強迫別人。不要恐

嚇。不要大喊大叫。不要將別人關起來。請

給予尊重，給予人的尊嚴。」 

沓密堅稱，援引個人反對自證其罪的權

利並沒有什麼錯，郭華萍在參議院調查期間

多次這樣做。

沓密說：「你不能強迫別人自證其罪。

因為在她面臨的案件中，她所說的一切都可

以用來支持她或反對她。」

「他們說妳在說謊，我們不相信妳。問

題是，如果你不相信她，你為什麼要問她，

為什麼要傳喚她，對吧？」

沓密質疑，當立法者可以允許郭華萍在

行政會議上作證時，是否有必要公開作證。

他說：「因為這是為了幫助起訴。就

好像你真的只是想確定這個人有罪一樣。也

許，就告訴法庭，有罪吧。那麼我們的正當

法律程序怎麼樣了？」

沓密表示，郭女士出庭後將作出答覆。

至於司法部是否可能就郭華萍的律師可

疑的反駁宣誓書提起訴訟，沓密重申需要證

據。

沓密說：「他們需要有證據，因為如果

沒有，他們可以反被起訴，不是嗎？我們還

可以向監察署提起訴訟，也可以向大理院提

起訴訟。」

Gana Atienza Avisado律師事務所是一家與

沓密律師事務所不同的律所，負責處理郭女

士提交給司法部的人口販運案件的反駁宣誓

書。

郭華萍說，她在離開菲國之前簽署了

這份文件，回答了一個懸而未決的問題：當

她已經逃跑時，她的陣營如何提交反駁宣誓

書。

參議員張僑偉得出結論，郭華萍的律

師已經知道她要逃跑，但她的律師雷·安·許

（Ray Ann Co，音）否認了這一點。

沓密說，他唯一知道的是該文件是很早

就起草的。

週三上午，參議員洪智維洛斯（Risa 

Hontiveros）表示，定於 9 月 24 日舉行的關於

網絡博彩的下一次聽證會可能是最後一次。


